

## LE PAPE ET LES PETITS ENFANTS DE FRANCE



N lira avec émotion le si beau discours que le Saint-Père a prononcé, le dimanche 14 avril, devant les petits enfants de France, venus en pèlerinage à Rome et reçus en audience auprès de Sa Sainteté.

Ils n'étaient que quatre cents, garçons et filles, admis récemment à la sainte communion, qui ont pu venir à Rome. Mais ils représentaient les trente cinq mille trois cents petits Français—dont ils avaient les noms en quatre volumes richement reliés en blanc aux armes papales—qui ont communiqué pour le Saint-Père le jour de sa fête. Beaucoup de parents et plusieurs évêques les accompagnaient.

Le cardinal Vincent Vannutelli a présenté la délégation charmante au bon Pie X par une délicate allocution. Puis, un des garçons, le jeune Louis Biré (11 ans) a lu un petit compliment. Quatre enfants ont ensuite offert à Sa Sainteté les quatre volumes pleins de noms. Deux à deux, les petits sont alors montés au trône, ont baisé l'anneau papal et ont reçu, chacun, une médaille d'argent épinglée sur soie blanche avec un ruban jaune. La médaille représente le Sacré-Coeur. Elle porte : *Voilà ce Coeur qui a tant aimé les hommes*. A l'avert, au-dessous de l'effigie de Pie X, se lisent ces mots : *Catholiques et Français toujours—Dieu protège la France*.

Au dire des témoins la scène était absolument touchante. Le Saint-Père a lu son discours en français. Nos petits amis du Canada, ces quelques milliers de Montréal, par exemple, à qui récemment Nos Seigneurs Emard, Bruneau, Archambeault et Latulippe, conféraient l'Esprit-Saint et l'abondance de ses dons, et qui doivent, eux aussi, au pape Pie X la faveur d'avoir été admis si jeunes aux bienfaits de la Communion et aux grâces de la Confirmation, liront ou entendront lire, avec bonheur autant qu'avec profit pour leur âme, ces belles et nobles paroles du pape de l'Eucharistie.

Je vous remercie, mes chers enfants, de la consolation que vous me procurez de me trouver au milieu de vous, quand je songe que je représente Jésus-Christ lui-même, qui se plaisait auprès de vos semblables et disait à ses apôtres : *Laissez venir à moi les petits enfants, car le royaume des cieux appartient à ceux qui leur ressemblent*.

J'ai encore un motif spécial de vous remercier, mes chers